



MOVILIDAD ■ CONVOCATORIA 2012-2013

Una oportunidad para dar el salto al extranjero

Hasta el día 31 de enero está abierto el plazo para solicitar las becas Erasmus y realizar una estancia como estudiante en Europa

R.D.L.

Y A está abierto el plazo para solicitar las becas Erasmus 2012-2013. Hasta el 31 de enero, los estudiantes interesados en completar su formación el próximo curso con una estancia en un país europeo pueden solicitar estas ayudas que tienen como fin favorecer la movilidad de los universitarios y la cooperación entre las instituciones de educación superior.

En la Universidad de Salamanca, el programa europeo Erasmus ofrece a los alumnos la oportunidad de cursar un periodo mínimo de 3 meses o máximo de 12 en alguna de las universidades de los 27 países miembros de la Unión Europea, así como en los estados miembros de la Asociación Europea de Libre Comercio, el Espacio Económico Europeo y en Croacia, Suiza y Turquía.

Se trata, sin duda, de una experiencia única que no solo facilita el conocimiento de otro idioma, sino que se ha convertido en un aspecto clave en el acceso al mercado laboral hasta el punto de que ya existen agencias de contratación en las que los alumnos Erasmus tienen preferencia sobre el resto de aspirantes a un puesto de empleo, según señala la vicerrectora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez, que insiste en la importancia del binomio idiomas-insersión laboral.

Para convertirse en un Erasmus, el requisito inicial es estar matriculado, al menos, en el segundo año de estudios de enseñanza superior. Las solicitudes pueden realizarse para varios destinos en función de los conocimientos lingüísticos que se posea, estableciendo las preferencias. Además, todos los alumnos pueden tener una oportunidad, ya que cada año se imparten cursos intensivos de idiomas Erasmus en las lenguas menos conocidas.

En cuanto a las ayudas económicas, los estudiantes reciben una beca de 105 euros al mes procedente del programa Erasmus y, de forma complementaria, el Ministerio de Educación concede otros 150 euros al mes, cantidad que asciende a 304 euros mensuales para los becarios del régimen general. El pasado año, la Junta de Castilla y León canceló la financiación complementaria y de momento se desconoce si la retomarás para el próximo curso.

Es el momento de cruzar fronteras.



Oficinas del Servicio de Relaciones Internacionales. /FOTOS: BARROSO

NOVEDADES ■ EXPANSIÓN

Erasmus se expande

Los iberoamericanos que estudian en Salamanca ya pueden acogerse al programa

R.D.L.

Una de las novedades de la próxima convocatoria de las becas de movilidad europea Erasmus es que abrirá sus puertas a los estudiantes que no son nacionales de los países miembros del programa, pero que cuentan con un permiso de residencia, por lo que los alumnos en posesión de ese permiso válido para vivir en España durante el periodo de movilidad también podrán acceder a estas ayudas y cursar parte de sus estudios en otro país europeo.

De esta forma, alumnos como los procedentes del programa Prouni de Brasil que están realizando sus estudios de grado en la Universidad de Salamanca, podrán disfrutar, como el resto de los universitarios, de una estancia en otro país como Erasmus. Se trata, a juicio de la vicerrectora de Relaciones Internacionales,

Noemí Domínguez, de una gran noticia, puesto que, como recuerda, la Universidad de Salamanca cuenta con un gran número de estudiantes iberoamericanos, principalmente de postgrados, que ahora se beneficiarán de este programa de movilidad. De hecho, el Servicio de Relaciones Internacionales ya ha comenzado a tramitar las solicitudes de algunos alumnos procedentes de países iberoamericanos.

Asimismo, esta nueva medida permitirá que, a la vez que Salamanca envía estos estudiantes a Europa, reciba a un buen número de alumnos latinoamericanos que están formándose en otras universidades europeas. "Es un ejemplo de normalidad e integración", subraya Domínguez que anima a todos los jóvenes a aprovechar la oportunidad que supone el programa Erasmus.



Un grupo de estudiantes extranjeros por la Universidad de Salamanca.

Claves para ser Erasmus

A partir del segundo año de estudios, los universitarios pueden acogerse a este programa de movilidad

A quién se dirigen. A estudiantes matriculados, al menos, en el segundo año de estudios de enseñanza superior que no hayan disfrutado de estas becas con anterioridad.



Requisitos. El periodo de estudios en el extranjero deberá tener una duración mínima de tres meses y máxima de doce y las actividades subvencionables podrán realizarse del 1 de julio de 2012 al 30 de septiembre de 2013; la institución extranjera de acogida eximirá de las tasas universitarias, que sí serán abonadas en la Universidad de Salamanca; y los estudiantes podrán optar a becas Erasmus en una sola titulación de las que se imparten en la Universidad de Salamanca.

Solicitudes. Las solicitudes se pueden obtener en las secretarías de los centros.

Plazos. La presentación de solicitudes de las becas Erasmus para el próximo curso 2012-2013 comenzó el 1 de diciembre y finaliza el 31 de enero de 2012. Las solicitudes deben presentarse en los propios centros.

Financiación. El programa está financiado con 105 euros al mes. Además, el Ministerio de Educación concede ayudas de entre 150 y 304 euros al mes. La Junta de Castilla y León ha suspendido sus ayudas.

Información. Toda la información sobre el programa Erasmus está disponible en la página web de la Universidad de Salamanca, a través del servicio de Relaciones Internacionales de la institución académica.



OTRAS CONVOCATORIAS ■ RESOLUCIÓN

La Universidad recibe 228 solicitudes para 106 plazas en su programa de intercambio

■ Salamanca cuenta con un plan propio para favorecer la movilidad de sus alumnos por los mejores centros a nivel internacional

R.D.L.

Los estudiantes de la Universidad de Salamanca no solo pueden disfrutar de una beca Erasmus, sino que la institución salmantina cuenta con un programa propio de intercambio con universidades extranjeras que ofrece la oportunidad a los mejores alumnos de completar sus estudios en algunas de las universidades más prestigiosas del mundo.

Para el próximo curso, la convocatoria ya se ha resuelto con un gran número de solicitudes. En concreto, se presentaron 297, aunque al final solo cumplieron los requisitos 228, para un total de 106 plazas, 7 para las estancias de verano en Bonn y Heidelberg (Alemania), Grenoble (Francia) y Perugia (Italia). Las 99 restantes están dirigidas a medio centenar de instituciones de educación superior de todo el mundo que acogerán a los alumnos durante el próximo curso 2012-2013.

En este programa, contar con un buen expediente académico es clave para conseguir una plaza, puesto que la selección de los candidatos se establece según un baremo en el que se tiene en cuenta las notas obtenidas por los universitarios a lo largo de sus estudios.

En cuanto a la financiación, las cantidades que reciben los es-

tudiantes varían según las universidades de destino, puesto que además de recibir las ayudas propias de la Universidad de Salamanca y de la Junta de Castilla y León, que en este caso no ha cancelado la financiación, los jóvenes pueden contar con el apoyo económico de las diferentes universi-

dades de destino.

El Programa de Intercambio con Universidades Extranjeras es, según la vicerrectora de Relaciones Internacionales, "la joya" de la Universidad de Salamanca, por lo que asegura que defenderá su mantenimiento pese a la crisis económica que azota a todo el país.

Y es que, como recuerda Domínguez, una de las características de este plan es que abre las puertas a los estudiantes para que tengan la oportunidad de acceder a universidades de gran peso, como la Universidad de Sao Paulo (Brasil) y la Autónoma de México, así como a grandes potencias mundiales, es el caso de los centros situados en Japón y Corea.

Además, la Universidad cuenta con un tercer programa para la movilidad de sus alumnos, el denominado PEI (Programa Especial Integrado), dirigido a estudiantes que se matriculan en un mínimo de dos y un máximo de seis asignaturas de las ofrecidas por los planes de estudio que se imparten en Salamanca. Este año, la Universidad ha recibido 511 solicitudes, de las que 270 se han materializado en el primer cuatrimestre. Además, a esta cifra hay que sumar los alumnos que se acogen a este programa pero a través de Cursos Internacionales.

LOS DETALLES

■ DESTINOS DE INTERCAMBIO.

Para el verano de 2012 los destinos son: Bonn y Heidelberg en Alemania; Grenoble en Francia y Perugia en Italia. En el curso académico 2012-2013 la oferta se extiende a universidades de: Australia, Nueva Zelanda, Corea del Sur, Japón, Alemania, Francia, Italia, Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México, Puerto Rico, Canadá y Estados Unidos.

■ PROCEDENCIA DEL PEI.

La mayor parte de los alumnos que estudian en Salamanca por el PEI proceden de Brasil (98) y México (77), pero en este primer cuatrimestre también destaca el número de peruanos (63). El resto de alumnos proceden de Argentina, Chile, Colombia, Corea, Puerto Rico y Venezuela.

EVOLUCIÓN ■ UN 72% MÁS

La movilidad, en aumento

En diez años, la Universidad ha pasado de enviar 452 alumnos a Europa a 778

R.D.L.

El interés de los estudiantes de la Universidad de Salamanca por aprender idiomas cada vez es mayor. Solo en la última década, esta institución académica ha pasado de enviar 452 alumnos como Erasmus a 778, lo que supone un aumento del 72 por ciento en diez años.

Aunque este incremento ha sido progresivo, lo cierto es que se ha producido un gran despegue en los últimos dos años, siendo especialmente importante el impulso que ha vivido el último año, con un 19% más de alumnos Erasmus. Estos buenos datos coinciden con la crisis económica, que ha vuelto a despertar el interés de los ciudadanos por otros países en busca de un empleo y de mejores condiciones de vida.

En este sentido, hay que destacar el crecimiento que ha experimentando el programa Erasmus

en Prácticas, una actividad que nació en el curso 2008-2009 con una tímida acogida entre los alumnos de la Universidad de Salamanca —solo tuvo 2 solicitudes— pero que este curso ha permitido ya que 21 estudiantes completen su formación haciendo prácticas en empresas europeas.

Pese a estos buenos datos, el número de Erasmus que envía Salamanca sigue estando por debajo de la cifra de alumnos que recibe, 1.179 en este curso, por eso el objetivo es seguir fomentando la movilidad.

Por otra parte, el programa Erasmus también promueve las estancias en el extranjero del personal docente e investigador. En la Universidad de Salamanca cada vez es mayor el interés de sus profesores por este plan. Este curso 162 están disfrutando de una estancia en el extranjero, 31 docentes más que en el curso anterior.

Evolución de los estudiantes de Erasmus

Fuente: Universidad de Salamanca

ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA QUE VIAJAN AL EXTRANJERO



MOVILIDAD DEL PERSONAL DOCENTE

